



Communiqué de presse

Mardi 16 avril 2019

Notre-Dame : Paris mobilisée pour sauver la cathédrale

Depuis lundi soir, Anne Hidalgo et les élus parisiens mobilisent l'ensemble des services municipaux pour contribuer à sauver ce monument parisien et national. Les œuvres rescapées des flammes ont été mises en sûreté et un appel à mécénat a été lancé pour financer la restauration de l'édifice.

Lundi, à 18h30, une épaisse fumée est apparue au dessus de Notre-Dame de Paris. Anne Hidalgo s'est immédiatement rendue sur place pour coordonner l'action des services municipaux, aux côtés de Monseigneur Chauvet, Recteur de la Cathédrale.

Aux côtés des pompiers et des policiers, plusieurs dizaines d'agents de la Ville de Paris ont œuvré à recueillir les œuvres rescapées des flammes, immédiatement chargées dans des camions et acheminées en sûreté à l'Hôtel de Ville. Cette formidable chaîne humaine a notamment permis de sauvegarder la couronne d'épines et la tunique de Saint Louis, deux trésors inestimables.

En parallèle, la Ville de Paris a ouvert lundi soir la Halle des Blancs Manteaux pour accueillir et réconforter les habitants des immeubles proches de l'édifice qui avaient été évacués par les secours à titre préventif. Ceux-ci ont pu regagner leur logement dans la nuit, une fois le feu circonscrit.

Une part de l'âme de Paris

Mardi matin, le temps a d'abord été au recueillement. « C'est plus qu'un monument que nous avons perdu, c'est une part de l'âme de Paris, une part de nous-mêmes. Notre

Dame est un phare pour le monde entier. Tous les Parisiens, tous les Français et tous les amoureux de Paris pleurent cet emblème de notre Histoire commune. Mais, de notre devise, nous tirerons la force de nous relever. *Fluctuat nec mergitur* », a souligné la Maire de Paris.

Préparer la reconstruction

La municipalité s'attache dès à présent à préparer la reconstruction de la cathédrale. « En 2024, Paris accueillera le monde à l'occasion des Jeux Olympiques et Paralympiques. Il nous faut tout faire pour que la cathédrale Notre-Dame ait retrouvé toute sa splendeur à cette occasion. Nous aurons besoin de toute l'aide possible, de toutes les bonnes volontés, pour relever cet immense défi », a expliqué Anne Hidalgo.

La Maire de Paris a proposé au Président de la République d'organiser ensemble, dans les prochaines semaines, une grande conférence internationale des donateurs, qui aura pour but de lever les fonds nécessaires. Elle s'est également entretenue tout au long de la matinée avec des chefs d'entreprise et des personnalités se proposant d'être mécènes.

La Ville de Paris contribuera à cet élan de solidarité, en mobilisant 50 millions d'euros sur ses fonds propres et en sollicitant le savoir-faire de ses ingénieurs, architectes et techniciens, aux côtés des services de l'Etat.

Unité du Conseil de Paris

Les présidents des groupes politiques du Conseil de Paris se sont rassemblés mardi autour d'Anne Hidalgo pour une première réunion de travail. Ils ont décidé ensemble de déployer jeudi après-midi, sur la façade de l'Hôtel de Ville, deux affiches monumentales de Notre-Dame. « Je tiens à les remercier sincèrement pour ce geste important d'unité. Élus de la majorité et de l'opposition, c'est tous ensemble que nous restaurerons Notre-Dame, notre bien commun », a salué l'édile.

Des registres ont été installés à l'Hotel de Ville et dans les mairies d'arrondissement pour permettre aux Parisiens et aux visiteurs d'adresser un message de soutien et de réaffirmer leur attachement à la Cathédrale Notre-Dame.

La Maire de Paris a également adressé son soutien à aux Catholiques, très éprouvés par ce drame qui intervient au début de la semaine sainte. « Nous serons pleinement aux côtés du Diocèse pour que Pâques puisse être célébré dans de bonnes conditions », a-t-elle promis.

Contacts presse

01.42.76.49.61
presse@paris.fr